

De buena fuente



www.logroño.es
facebook.com/aytologroño
@Aytologroño
Ayuntamiento Logroño



Periódico del Ayuntamiento de Logroño

Nº 1328 VIERNES 25 DE NOVIEMBRE DE 2016

Nuevo diseño y funcionalidades
Logroño.es



Novedades en la app municipal Logroño.es, 'más amigable e intuitiva'

Permite segmentar el público y ofrecer en la mano toda la información de interés y a tiempo real tanto para el vecino como para el turista

La app municipal Logroño.es cuenta con numerosas novedades que estos días han sido presentadas por la alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra. "Estamos hablando de una herramienta básica en nuestro modelo de ciudad innovadora e inteligente que permite poner la ciudad en la mano de los logroñeses; mejorando su calidad de vida y facilitándoles una vía de open data en doble dirección para canalizar también su deseo de implicación"

Segmentar el público

A partir de ahora, los vecinos tendrán su propio acceso directo y diferenciado del que servirá de forma rápida y eficaz los datos que necesita alguien que nos visite. Ésta es una de las principales aportaciones que bajo un nuevo diseño ha planteado la empresa JIG, encargada del desarrollo de la app: la posibilidad de **segmentar el público** desde el primer momento; de modo que la información sea más precisa y se facilite con mayor agilidad según el tipo de usuario.

Personalizar la portada

Desde la portada hay ya una app para el ciudadano de Logroño y otra app para el turista. Una ventaja que se complementa con la posibilidad de **personalizar la portada**, adaptando la "puerta de entrada" a los inte-

reses de cada usuario. A partir de ella tendrá acceso a datos en tiempo real, "siendo éste el elemento que aporta dinamismo a la aplicación". Se accederá, entre otros, a: agenda cultural y de ocio, líneas de autobús y posición respecto a una parada concreta, farmacias de guardia, control de tráfico y radares... y, como novedad, enlaces y teléfonos de interés para recopilar apps, webs y enlaces y teléfonos de diferentes servicios tanto para el ciudadano como para el turista.

Logroño.es cuenta ya con casi 37.500 descargas, con días con más de 6.000 conexiones, y más de 1,5 millones de páginas servidas

Mi nube

La posibilidad de adaptar la app a cada usuario no se refiere exclusivamente a la portada sino que cada uno podrá marcar como favoritos tanto secciones como elegir puntos de interés (de entre más 150 lugares: parques, monumentos, teatros...) a fin de compartirlos o ir creando un **espacio particular denominado "Mi nube"**.

Ciudad transparente y sostenible

Otro módulo novedoso y que se relaciona con el modelo de **ciudad transparente y**

sostenible que es Logroño es el que muestra los consumos del sistema de iluminación inteligente, las condiciones de tráfico, datos medioambientales (niveles sonoros, partículas en suspensión, óxidos de azufre, óxidos de nitrógeno y ozono) y de clima (temperaturas, humedad, presión, viento, lluvia).



Potenciar los negocios locales

Esta nueva app potencia su dimensión comercial. Los negocios locales tendrán su propia identidad en la portada y se podrá así acceder a ofertas, descuentos, promociones y eventos. Integra, además, un módulo de **fidelización comercial** para impulsar la dinamización del sector y facilitar también las compras al consumidor bien local o de fuera de la ciudad. A partir de él se crearán campañas, de cada negocio o de forma colectiva, y con una "tarjeta de fidelización" se acumularán puntos por compras y beneficiarán de promociones, descuentos y regalos

agenda

**Viernes
25**

19.00 h. Ciclo de Conferencias. 'Una mirada desde la arqueología a la tardoantigüedad': Fernando López Sánchez; Adolfo Fernández Fernández; Carmen Alonso Fernández y José María Tejado Sebastián. Organiza: Instituto de Estudios Riojanos. Centro Ibercaja Portales
19.00 h. Conferencia. Toponimia del Paisaje Vegetales en La Rioja. Organiza: Colegio de Ingenieros de Montes en La Rioja. Salón de actos de la Biblioteca Pública de La Rioja
19.30 h. Presentación del libro 'El reino de la tormenta' Sol Roncón Borobia y Pilar Díaz Sayas. Ateneo Riojano
20.00 h. Canta Cuentos Solidario. Universidad Popular de Logroño. Entrada donativo. Auditorio Municipal
20.30 h. Festival de Teatro. Voronia. Danza. Teatro Bretón
20.00 h. Cubiertos de Arte. CatArtesano. Cata de Vino y Barro, Música y Narración. Espacio Lagares

**Sábado
26**

10.00 y 16.00 h. Jornadas de Lactancia Materna. Al Halda 'Apoyo a la lactancia materna'. Centro Ibercaja Portales
12.00 h. Talleres. 'Toca, siente, piensa' para niños y niñas de 5 a 6 años. Casa de las Ciencias
16.30 a 21.30 h. X Fin es Sábado. Para jóvenes de 12 a 18 años. Polideportivo IX Centenario
17.30 h. Festival Teatra. La casa del abuelo. La Rous. Museo Würth La Rioja
19.30 h. Presentación de antología de poesía 'Diez años de Sol y Edad' Begoña Abad de la Parte. Ateneo Riojano
19.30 h. Orfeón Logroñés. Concierto Coral. A beneficio de ARPANH (Asociación Riojana de Padres de Niños Hiperactivos). Entrada 3 euros. Auditorio Municipal.
20.30 h. Festival de Teatro. El Pequeño Poni. Teatro Bretón

**Domingo
27**

12.30 h. Misa gregoriana con el coro cum Júbilo. Iglesia de San Bartolomé.
19.30 h. Festival de Teatro. InTarsi. Teatro Bretón

**Lunes
28**

19.00 h. Jornada 'Cómo enfrentarse al estrés'. Imparte: Asociación E-mocionando. Centro Ibercaja Obra Social
19.30 h. Presentación de monográfico berceo n° 171. Conferencia 'Romería de hombres solos' Joaquín Giró y Sergi Andrés. Instituto de Estudios Riojanos. Ateneo Riojano

**Martes
29**

20.00 h. Concierto Conmemorativo Centenario de Enrique Granados. Organiza: Cultural Rioja. Entrada Libre. Auditorio Municipal
20.00 h. Conmemoración Día de Navarra. Conferencia coloquio, impartida por el Doctor en Historia del Arte, Juan Cruz Labeaga Mendiola "Toros en Viana, Siglos XVI a XIX". En el Hogar Navarro

**Miércoles
30**

19.30 h. Presentación del libro 'El quinto, no matarás abispos' Miguel Ángel Roper. Ateneo Riojano
20.00 h. Conmemoración Día de Navarra. Representación teatral "Humor y Amor en Poesía", en homenaje a Miguel de Cervantes. En el Hogar Navarro
20.00 h. Divulgaciencia. Francesc Monrabal. 'Física subterránea para entender el Universo' ¿Será el neutrino el responsable de nuestra existencia? Centro Fundación Caja Rioja-Bankia Gran Vía.

**Jueves
1**

12.00 h. Lectura del Manifiesto conmemorativo Día Mundial del Sida. Comisión Ciudadana Anti-Sida de La Rioja. Paseo del Espolón
18.30 h. Café Con Cuentos. Ampa del CEIP Vicente Ochoa. Coordina: Aitor Hernández Eguiluz. En la biblioteca de las Asociaciones de Vecinos y Jubilados San José
19.00 h. Clausura Divulgaciencia. Manuel Toharia. Centro Fundación Caja Rioja-Bankia Gran Vía.
20.00 h. Conmemoración Día de Navarra. Conferencia coloquio, impartida por el presidente de la Sociedad Cívico-Cultural "Amigos de La Rioja", Federico Soldevilla Ágreda. "El puente que nos une: Historia del Puente de Piedra de Logroño". En el Hogar Navarro
20.30 h. Presentación del espectáculo teatral '13 en Raya', del actor y director riojano Víctor Sigüenza. Proyecto Becas Proyecta del Ayuntamiento de Logroño. En la Sala Gonzalo de Berceo. Entrada gratuita.

AYUNTAMIENTO DE LOGROÑO

**DIA MUNDIAL CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO
VIERNES 25 DE NOVIEMBRE**



- Plantación de nuevos árboles dentro del Proyecto "El Bosque vivo", conmemorando las víctimas de la violencia de género en colaboración con UGT. En el barrio de Valdegastea. A las 11:00 horas
- Charla- coloquio por parte de la psicóloga de los talleres municipales: "Cómo romper con una pareja violenta" En la Gota de Leche. A las 18.30 horas
- Performance del grupo teatral Ditirambo con la colaboración del Consejo de la Juventud de Logroño. sobre la ruptura y los cortocircuitos en las redes sociales. En la Gota de Leche. A las 19.30 horas

exposiciones

Sala de exposiciones Ayuntamiento

Colección Altadis de Arte Contemporáneo
Exposición XLVIII Exposición Filatélica y Numismática. Del 20 al 27 de noviembre
Exposición fotográfica Logroñés - López Osés. Del 30 de noviembre al 30 de enero de 2017

Sala Amós Salvador

La mujer de piedra se levanta y baila. Pamen Pereida. Hasta el 27 de noviembre

Casa de las Ciencias

Cuéntame Ciencia ¡Eureka! Los cuentos tienen mucha ciencia. Hasta el 29 de enero 2017
Una Física muy particular. Hasta el 26 de marzo 2017

Otras exposiciones

Derecho por Derecho. UNICEF. En el patio de la Gota de Leche. Hasta el 29 de noviembre
MediaNoche en la Trinchera. Sala de Exposiciones de la Biblioteca La Rioja. Hasta el 30 de noviembre
S.O.S. Anfibios. Sala de la cafetería Ateneo Riojano. Hasta el 30 de noviembre
WWW. Medianoche en la trinchera, de Asier Biota, Armando Roldán y Sergio García. Biblioteca de La Rioja. Hasta el 30 de noviembre
Semillas de Artistas, por un dialogo Intercultural del Centro para la Unesco L. Francois de Troyes. La Gota de Leche. Hasta el 30 noviembre
Uniendo creando puentes (San Millán escenario vivo) Asociación Ariel. Sala Julio Luis Fernández Sevilla (C/Mayor 46 UPL) Hasta el 30 de noviembre
Poesía al desnudo Consejo de la Juventud. Hasta el 30 de noviembre
Instalación artística Naturaleza Artificial de la artista Mada Jdraque. Patio de la Biblioteca de La Rioja. Hasta el 30 de noviembre
Nunca fuimos Super Woman de la artista Paula Romero. Ateneo Riojano. Hasta el 30 de noviembre
Artesanía de los Pueblos del Sur. Medicus Mundi. Sala de exposiciones Ibercaja, San Antón 3. Hasta el 30 de noviembre
IX Concurso Dibujando por los Buenos Tratos. Dibujos de escolares riojanos de 4º, 5º y 6º de Primaria. Organiza Red Vecinal contra la Violencia de Género. Centro Ibercaja, Portales 48. Hasta el 5 de diciembre
Exposición de Requena Nozal. En el Centro Fundación Caja Rioja-Bankia Gran Vía. Hasta el 15 de diciembre
El Principito. Sala de Exposiciones de la Biblioteca Rafael Azcona. De forma individual: lunes, miércoles y viernes de 16:00 horas a 18:30 horas y sábados de 10 a 14 horas. Hasta el 30 de diciembre

actividades

AlimentArte

Plaza de Abastos. Segunda Planta. 11 h.
Talleres de cocina para niños entre 4 y 12 años en los que se aprende a elaborar recetas tradicionales riojanas, así como el funcionamiento de la plaza de Abastos de Logroño, de una forma divertida y educativa
 Sábado, 26 de noviembre: **Visita 'El Panadero'**

Aula Didáctica La Grajera

Taller: ¿Qué hacen los animales en otoño y dónde se esconden? Días 26 y 27 de noviembre. A partir de 6 años. A las 11:00 y a las 13:00 horas

convocatorias

Ludoteca abierta. Los sábados, de 10:30 a 13:30 (tres turnos), en 1º de Mayo Cucaña, Zona Centro El Trenecito; San Adrián Canicas y Cascajos La Combra; y de 17 a 20 (tres turnos) en El Trenecito. Inscripción en la ludoteca, por orden de llegada, hasta completar las plazas

Visitas guiadas a la ciudad de Logroño. De viernes a domingo. Salidas a las 12 h desde la Oficina de Turismo (Escuelas Trevijano). Información y venta de entradas en la Oficina de Turismo y en www.sacatuentrada.es



Talleres TIC para pymes y autónomos

Espacio Lagares. Lunes, 28 de noviembre. 11 h.
'Claves para establecer una franquicia'.
 Empresa ponente: MUNDOFRANQUICIA

**punto
limpio**

PUNTO LIMPIO FIJO

C/ Nevera, 18. De lunes a viernes, de 8 a 20 h; sábado, de 9 a 20 h.

PUNTOS MÓVILES

DÍA / HORA	PUNTO 1		PUNTO 2		PUNTO 3	
	L-V 9:00-13:30 h. / 16:30-18:30 h. S: 9:00-14:00 h.		L-V: 9:00-13:30 h. S: 9:00-11:30 h.		L-V: 16:30-18:30 h. S: 11:45-14:00 h.	
L	Juan Boscán Estambarrera	Plaza Primero de Mayo	Segundo Arce Mª Teresa León	Plaza Iglesia (Barrio El Cortijo)		
M	Avda. de España	San Millán Escuelas Pías	Plaza Joan Miró	C/ Donostia		
X	Plaza Espolón	Gran Vía	Plaza Luis de Góngora	Parque Santa Juliana		
J	Plaza Chiribitas	Juan II Club Deportivo	Plaza San Pedro (Barrio La Estrella)	Plaza del Cerrado (Varea)		
V	Plaza Ayuntamiento	Parque del Oeste	Centro Cívico Yagüe	Manuel de Falla Joaquín Turina		
S	Avda. Zaragoza C/ Pradejón	Parque Picos de Urbión	General Urrutia Parking	C/ Fuenmayor C/ Francia		

De buena fuente

Edita: **Ayuntamiento de Logroño**

Redacción: Gabinete de prensa
 Fotografías: Gabinete de prensa
 Diseño: Código Zeta
 Imprime: Gráficas Ochoa, S.A.
 Dep. Legal: LO-101-1986





Evitar la pobreza energética a las familias logroñesas

En el PARTIDO POPULAR estamos muy satisfechos con la política social que hemos venido desarrollando en Logroño en los últimos años; porque ha ayudado a muchas familias a salir adelante, porque muchos logroñeses han sentido que su ayuntamiento estaba a su lado en momentos en que tanto lo necesitaban.

Estamos contentos porque está siendo una política muy cercana a la realidad, que nos permite detectar problemas y ponerles solución antes de que se agraven. Así lo hicimos con los desahucios y así he-

mos puesto en marcha un plan para evitar la pobreza energética con diversas medidas. Así, cerca de 60.000 euros en lo que llevamos de año para que más de 460 familias mantengan unos servicios que son básicos; convenios con las principales suministradoras para cubrir prácticamente todos los hogares de la ciudad; campañas de sensibilización de ahorro energético; modificaciones normativas... Todo lo que está en nuestra mano para garantizar el bienestar que todos las personas merecen.



El PSOE marca de nuevo el paso al PP

El lunes presentaba el PSOE una moción solicitando un nuevo centro de personas mayores en la zona Centro de Logroño y planteaba que se podría ubicar en la estación de autobuses. Un día después intentaba reaccionar el PP y Cuca Gamarra anunciaba un proyecto similar, pero chapucero como consecuencia de la improvisación porque lo que el PP pretende es que se reúnan en un pequeño local en donde leer el periódico y poco más.

Sin embargo, los Socialistas somos más ambiciosos y así lo pediremos en el Pleno. Queremos que el Ayuntamiento inste a la Comunidad Autónoma para que incluya en el Presupuesto una partida económica para poner en marcha un auténtico centro para personas mayores, al igual que otros que ya existen en la ciudad y en otros municipios riojanos. Unas instalaciones acordes a las necesidades de

este colectivo fundamental para la sociedad, un espacio digno en el que las personas mayores puedan desarrollar actividades para la mejora de la calidad de vida y en donde se propicie el envejecimiento activo.

Siempre ha insistido el Partido Socialista en que el Gobierno municipal del PP debe ser más ambicioso y al mismo tiempo exigente con la Comunidad Autónoma, aunque sea del mismo color político, para reclamar apoyo económico para todas las dotaciones a las que Logroño tiene derecho. El hogar de mayores en la zona Centro es una de ellas, así que veremos si Gamarra apoya la moción del PSOE y vota a favor de un proyecto serio y que cubre las necesidades de las personas mayores o, por el contrario, de nuevo se limita a seguir la pauta que le marcan desde el Partido Popular y deja de lado los intereses de los logroñeses.



PP, PSOE Y Ciudadanos hipotecan el futuro de la ciudad

El soterramiento y su financiación volvieron este martes al Pleno del Ayuntamiento, un proyecto cuyas tres fases iban a estar terminadas en teoría para 2009, pero que sigue sin tener fecha de finalización y sólo la Fase I va a llevar a cotas de deuda récord. En concreto, se alcanzarán los 94 millones de euros de endeudamiento, y que exigirá un recorte en gasto público inimaginable.

Nadie puede poner en duda la necesidad de un soterramiento que une dos partes de nuestra ciudad, pero sí que se debe cuestionar la gestión hecha tanto en la obra, como en su financiación, razón por la cual solicitamos una auditoría que nos fue negada por los votos negativos de PP y PSOE, y la abstención de Ciudadanos.

La ejecución de la Fase I fue concedida a la empresa Sacyr por un precio de

134,87 millones de euros, terminando la obra en 2014 por 200 millones. La financiación de esta obra se realizaría a cargo de la venta de suelos resultantes por el soterramiento, pero la imposibilidad de vender dicho suelo exigió una refinanciación que elevó el crédito a pedir a 220 millones.

Así que nos plantamos en 2016 con la necesidad de abordar ese crédito con nuestros presupuestos, sin vistas de comenzar las dos fases restantes y llegando a cifrar la deuda municipal en 94 millones, que deberá ser pagada por dos mecanismos: aumentando la recaudación y reduciendo el gasto corriente, gasto en el que no se integra la faraónica estación de autobuses ni la Casa del Cuento. Es decir, habrá que recortar en personal, ayudas y servicios sociales, subvención a pymes o inversión en barrios. El futuro ya está aquí.



Mirar al futuro sin colores políticos

El pasado martes vivimos uno de los plenos más importantes en muchas legislaturas. Tocaba hacer un ejercicio de planificación económica, responsabilidad y de sentido común. Las cuentas son claras, el presupuesto del ayuntamiento de Logroño de 2016 es de 158 millones de euros. Y la deuda del consistorio se eleva actualmente a 44 millones de euros, y a través de una sociedad interpuesta, LIF 2002, la que realiza todas las obras del soterramiento, 79 millones de euros más. Estos últimos no computaban en el ayuntamiento pero había que pagarlos en 5 años. En total debemos 123 millones de euros.

Cualquier persona con sentido común entiende que con unos ingresos de 158 millones de euros anuales no se pueden pagar 123 millones en 5 años, porque dejaríamos a la ciudad sin poder prestar servicios básicos de calidad (alumbrado, recogida de basuras, jardines etc...), e infraestructuras en los barrios. El plan eco-

nómico que aprobamos por una mayoría cualificada del 80% del pleno (PP, PSOE y C's), acordó que en vez de pagar la deuda en 5 años, la paguemos en 16 años. Eso es mirar al futuro sin colores políticos, porque dejamos un plan de financiación y trabajo a los siguientes alcaldes y corporaciones para que puedan realizar su acción política sin la losa de esta gran deuda.

Mientras algunos grupos municipales abogan por no pagar la deuda sin aportar soluciones, desde el grupo municipal de Ciudadanos llevamos apostando por este plan económico como solución desde hace 2 años. Ante la paralización de otros desde Ciudadanos apostamos por el futuro haciendo ciudad. Hemos hecho lo correcto, planificar pensando en lo mejor para Logroño. Gracias a los técnicos de Intervención del Ayuntamiento, pues sin su ayuda y sus estudios no hubiera sido posible este acuerdo.



Una ciudad hipotecada para los próximos 16 años

El Pleno del Ayuntamiento de Logroño de esta semana aprobó, en una sesión extraordinaria, el plan de financiación de los compromisos económicos asumidos por el soterramiento del ferrocarril hasta el 2021, que supone aplazar la deuda de la capital riojana hasta los próximos 16 años. Durante cada ejercicio, los presupuestos de los logroñeses van a tener que cargar con una losa económica que va a afectar a la inversión, a la generación de empleo y a las prestaciones y servicios.

Con este acuerdo se adquiere una deuda que se debería haber pagado con los terrenos. Sin embargo, este Consistorio, con los votos a favor del PP, PSOE y Ciudadanos, ha consentido que sea el Ayuntamiento el que asuma este compromiso, pagando con el dinero de los logroñeses. La primera consecuencia de esto es que se incrementa el endeudamiento de Logroño y tendremos una ciudad

hipotecada para los próximos 16 años.

Los Concejales que hoy nos sentamos en el hemicycle del Pleno podemos estar de paso, pero eso no puede justificar de ninguna manera que se deje esa deuda a los logroñeses para los años venideros. Yo quiero seguir trabajando por esta ciudad, pero al margen de que el proyecto del Partido Riojano lo lidere yo u otro de mis compañeros, soy de Logroño, soy un logroñés más y mi única aspiración es defender los intereses de los vecinos de esta ciudad.

Sinceramente creo que ninguno de los que apoyaron el pago de este préstamo hubiera aceptado nunca unas condiciones de refinanciación tales si se estuviera poniendo en juego su dinero, pero es muy fácil quedar bien con los bancos, pagando con el dinero de los logroñeses.

La asociación Autismo-Rioja cuenta con su primera vivienda tutelada en la ciudad

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, se ha reunido esta semana con responsables de la Junta Directiva de la asociación Autismo-Rioja, para confirmarles el acuerdo adoptado apenas unas horas antes por la Junta de Gobierno para la cesión gratuita de un inmueble en la calle Avenida de Zaragoza para que ARPA habilite una vivienda tutelada especializada para personas adultas con autismo. Será la primera experiencia de estas características que desarrollen en la ciudad.

Esta decisión "se enmarca en el modelo de ciudad inclusiva e integradora en el que estamos trabajando desde el Ayuntamiento pero, sobre todo, desde el tejido social de la ciudad, con las entidades del mundo de la discapacidad que son las que mejor conocen las necesidades e ilusiones de las personas con distintas capacidades".

En concreto lo que subyace en esta cesión y en el programa de vida independiente que sustenta, "es el interés compartido con ARPA por fomentar la autonomía personal y un día a día lo más normalizado posible a logroñeses en este caso con autismo. Estamos muy satisfechos de participar en esta primera experiencia de este tipo que van a poner en marcha y que estamos seguros va a ser muy satisfactoria y beneficiosa tanto para los usuarios y sus familias como para toda

la sociedad", ha declarado Gamarra.

En principio, está previsto que la modalidad del alojamiento sea temporal, bien mientras se solucionan situaciones familiares concretas o hasta que la personas adquiera la autonomía necesaria para contar con su propia vivienda, aunque precise cierta supervisión.

Esta cesión, que la alcaldesa ya anunció en el Debate del Estado de la Ciudad, obedece a una solicitud de ARPA y beneficiará a personas adultas con autismo con buen funcionamiento intelectual pero con dificultades en autonomía, iniciativa y relación.

La cesión de este inmueble se establece en principio por 15 años, aunque con la salvedad de que podrá ser prorrogable por acuerdo de las partes. Es el primero que ARPA tendrá en la ciudad destinado a vivienda tutelada y se sumará a la red de alojamientos de que hasta el momento disponen con la Residencia Leo Kanner y un piso destinado al programa de respiro. La asociación presta servicios a más de 120 personas con autismo.



Este piso -con una superficie de 83,57 metros cuadrados en los que se habilitarán tres o cuatro habitaciones individuales, salón, cocina y baños- será gestionado por la asociación ARPA (Autismo-Rioja) para lo que contará con un trabajador social y un educador



La UDP La Rioja gestionará la nueva sede que se ubica en los alrededores de la estación de autobuses

Los Mayores ya tienen su sede en la zona centro



Situada en la calle Belchite, de propiedad municipal, hasta el momento era utilizado por la Hucha Popular que renuncia a él ante la necesidad planteada por los vecinos

El nuevo Centro de Mayores, en la zona centro, ya tiene ubicación. La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, anunció tras una reunión mantenida con representantes de la Hucha Popular y de la UDP (Unión de Pensionistas de La Rioja), la situación elegida para el nuevo centro.

La Hucha Popular venía utilizando un local de propiedad municipal en los bajos de la Estación de Autobuses, en la calle Belchite, frente a la plaza de la Alhóndiga. Y ahora renuncia a él para que pueda ser destinado a punto de encuentro para los mayores de la zona.

En concreto la Hucha Popular destinaba este espacio para almacén y reparto de alimentos; manteniendo además otro local a pocos metros de allí, en la misma Estación de Autobuses pero en la calle Pío XII. En los últimos años, sobre todo a raíz de la crisis económica, más entidades se ocupan también de la alimentación a familias con difi-

cultades por lo que los responsables de la Hucha Popular han visto posible centrarse en su objeto fundacional. Seguirán disfrutando para ello del otro local en Pío XII.

El que será objeto de reversión al Ayuntamiento tiene una superficie de 160 metros cuadrados y será acondicionado para que pueda ser utilizado con comodidad como punto de encuentro y reunión de los mayores; celebrar charlas y conferencias, desarrollar cursos o tomar un café y jugar a las cartas.

La previsión es redactar de inmediato el proyecto y ejecutar la reforma a continuación de modo que en el primer trimestre del año próximo pueda estar ya a disposición de los usuarios (en el distrito centro hay en estos momentos censados 12.162 mayores de 65 años, de una población de 44.644 personas)



Biblioteca Rafael Azcona, galardonada en los Premios ONCE La Rioja

La alcaldesa de Logroño, Cuca Gamarra, participó en la entrega de estos premios solidarios, en los que la biblioteca municipal recibió el galardón en el apartado de Estamento de la Administración Pública

Desde su inauguración, la Rafael Azcona ha estado inmersa en un proceso de modernización de las instalaciones adaptándolas a las necesidades actuales. La apuesta se ha centrado en la puesta en marcha de diferentes servicios específicos para logroñeses con otras capacidades.

Entre los materiales adquiridos destaca un ordenador para personas con dificultad de visión, con auriculares que permiten leer la información que aparece en pantalla, programas de ampliación, etc; un ordenador para personas con discapacidad motora en las manos y un ordenador para personas en silla de ruedas.

Por otro lado, en las diferentes salas se pueden encontrar libros adaptados a sus necesidades, algunos con pictogramas, en lengua de signos o novelas con letra grande para aquellos que tengan problemas de visión. Así, los cuentacuentos de los primeros viernes de cada mes, 18.30 horas, cuentan con un intérprete de lengua de signos para que los más pequeños conozcan la realidad de las personas sordomudas. Es una actividad que se celebra desde 2012, y ya han asistido 416 niños.

Desde 2016, y ante la demanda de los usuarios, se amplía la frecuencia de esta actividad, y se añaden todos los viernes que hay cuento (alrededor de dos veces al mes), lo que hace que este año hayan pasado por esta actividad 145 niños.

Y además este año la biblioteca cuenta con la segunda edición del taller de comprensión lectora para personas sordas.

El exterior del centro cuenta con una plaza de aparcamiento para personas con movilidad reducida en un lateral del edificio. Dentro

de la instalación no existe ninguna barrera arquitectónica e incluso, con el objetivo de facilitar un desplazamiento libre hacia todos los espacios, se dispone de dos ascensores.

Se ha prestado especial atención a la entrada, donde se encuentra una máquina de autopréstamo y un OPAC (acceso público al catálogo online de la biblioteca), adaptado para los más pequeños y para personas en silla de ruedas. Por otro lado, en el salón de actos, para aquellos ponentes que se muevan en silla de ruedas, la biblioteca dispone de una rampa para acceder al escenario.



La biblioteca Rafael Azcona, símbolo de la cultura accesible

La alcaldesa se refirió a este galardón destacando *“todos los programas y proyectos puestos en marcha en este espacio: como los cuentacuentos, los programas de acceso a la informática, las actividades culturales accesibles, como los talleres de lectura fácil, etc”*.



Nueva instalación para Cruz Roja

Esta pasada semana se ha puesto en servicio la nueva instalación cedida por el Ayuntamiento de Logroño para ampliar la superficie de la sede de Cruz Roja, ubicada en el Parque de la Cometa.

La ampliación se ha realizado con la cesión de la instalación portátil que atendía el antiguo depósito de vehículos ubicado en Pradoviejo, que fue solicitada por Cruz Roja para acoger los programas de atención social y orientación laboral una vez el depósito de vehículos fue trasladado el pasado año al aparcamiento de la estación de ferrocarril.

Esta instalación portátil, que tiene una superficie de unos 64 metros cuadrados, se ha adherido a la sede de Cruz Roja, realizando obras de accesibilidad con el objetivo de impartir en este espacio cursos de formación; en concreto, durante la visita realizada se estaba impartiendo un curso de informática dirigido a extranjeros.

Colaboración entre Ayuntamiento de Logroño y Cruz Roja

Ambas entidades colaboran en asuntos de voluntariado y cobertura sanitaria, en el fomento del empleo entre colectivos con dificultades de inserción en el mercado laboral, participan en actos públicos con concentraciones ciudadanas y en el servicio de acogida a refugiados.

Pleno extraordinario



El Pleno Extraordinario del Ayuntamiento, celebrado el pasado martes, aprobó el Plan de financiación de los compromisos municipales asumidos con la sociedad LIF (Logroño Integración del Ferrocarril) para el pago de las obras del soterramiento en la ciudad.

Un Plan elaborado por la Intervención Municipal siguiendo las premisas marcadas por el Equipo de Gobierno. Éstas eran, como expuso la alcaldesa, "cumplir con nuestras obligaciones pero manteniendo la solvencia del Ayuntamiento y sin comprometer el ritmo de inversiones en la ciudad que genera crecimiento en todos los barrios y una actividad económica local con numerosos puestos de trabajo de ella dependientes".

En julio de 2014 se acordó la refinanciación del préstamo que hasta el momento sustentaba la ejecución de este proyecto y con la que se asumieron nuevos compromisos por un periodo que finaliza en 2021. Ya se han cubierto



tres plazos de devolución por un total de 6,5 millones de euros y se ha hecho con recursos propios, pero a partir de ahora las cantidades a devolver comienzan a crecer.

Así, como ya se había anunciado en el Debate del Estado de la Ciudad, y en cumplimiento del acuerdo plenario de contar con un estudio económico financiero específico para abordar el pago del préstamo suscrito participadamente con los socios de LIF, se decidió encargar la redacción de este análisis a la Intervención Municipal.

Este planteamiento es el que fue debatido en este Pleno; **contando con el apoyo de los concejales del PP, PSOE y Ciudadanos**, 22 de los 27 que conforman la Corporación. Se trata de un Plan que parte de una cifra, 61.250.000 euros, que resultan de restarle a los aproximadamente 79 millones que correspondía al Ayuntamiento sufragar por las obras del soterramiento los 8 ya pagados hasta la fecha entre Ayuntamiento y LIF y también los en torno a 10 millones que a lo largo del tiempo se ha venido ahorrando para este fin y que han ido llenando la llamada "bolsa del soterramiento".

Así, y partiendo de estos 61,2 millones, el Plan propone la suscripción de créditos anuales -en lugar de uno global por un importe muy superior- a amortizar en diez años -el periodo habitual de cadencia de los préstamos solicitados por el Ayuntamiento- y hasta 2021, fecha en que vence el préstamo global suscrito a través

de LIF. A partir de ahí se plantea el periodo hasta 2032 para haber cumplido con la devolución y amortización de los sucesivos créditos y haber vuelto a la situación de partida.

Todo el planteamiento a lo largo de los años contempla el que se pueda ir haciendo frente a los pagos propios del soterramiento al tiempo que el Ayuntamiento pueda mantener una actividad inversora por importe de otros 7 u 8 millones de euros como viene siendo habitual hasta el momento.

Reducción del endeudamiento

De hecho el Plan parte de un pago de intereses y amortización de créditos que en 2017 ascendía a 560.000 euros y que ya no va a ser necesario cubrir precisamente por una operación de reducción del endeudamiento planteada en el segundo de los acuerdos que fueron debatidos este Pleno.

Así, aprobó una modificación presupuestaria que es parte de esta operación de reducción de deuda que continuará con un acuerdo de Junta de Gobierno para amortizar anticipadamente 3,1 millones de euros antes de finalizar el año. Este dinero, fruto del superávit obtenido en la liquidación del Presupuesto de 2015 que pasó al de 2016, permite afrontar en una situación aún mejor las nuevas obligaciones del soterramiento y es ejemplo de un modelo de gestión que se irá poniendo en práctica siempre que sea posible para aligerar la carga financiera.

noticias



Programa YUZZ

El Programa Santander YUZZ 'Jóvenes con Ideas', que se celebra por segundo año, impulsa el talento joven y la generación de ideas innovadoras entre jóvenes emprendedores de 18 a 31 años. El plazo para inscribirse finaliza el próximo 2 de diciembre y los interesados podrán hacerlo en www.yuzz.org

Mapa de Ruido

La Junta de Gobierno ha licitado la contratación de una asistencia técnica para la elaboración del mapa no estratégico de ruido de ocio de la ciudad de Logroño, una propuesta de zonas tranquilas, los estudios para la declaración de zonas de protección acústica especial y la elaboración de planes zonales específicos para las mismas.

Fuentes bebederas

Tradicional cierre de las fuentes bebederas de la ciudad en esta época del año para evitar roturas por las heladas. En total funcionan 79 fuentes bebederas en 65 zonas de la ciudad. Entre éstas, dos fuentes en los parques de La Ribera y del Iregua. Para atender a los usuarios del Parque de la Ribera se mantiene abierta la fuente

situada al lado de los juegos de Kompan (cerca de la plaza de toros) y la fuente de los Zapateros en el Parque del Iregua; en estos dos parques no se puede adaptar ninguna fuente para que no le afecten las heladas por lo que el responsable de mantenimiento hace un seguimiento especial y sólo se cerrarán cuando las heladas sean muy fuertes.

Constituida la Mesa de Trabajo para el fomento del Suelo Industrial en Logroño



La Mesa de Trabajo para el Fomento del Suelo Industrial en la Ciudad de Logroño quedó constituida con la celebración de la primera de las reuniones.

En ella se abordaron alguna de las medidas puestas en marcha en los últimos años y que han convertido a Logroño en una de las ciudades más atractivas de España para la inversión, tal como fue valorado por el Banco Mundial en su informe del año pasado -Doing Business in Spain 2015- que nos colocó en el primer puesto del ranking sobre dónde resulta más ventajoso hacer negocios en nuestro país.

Además, en la reunión se planteó la conve-

nencia de disponer de otro análisis, éste comparativo y sobre un aspecto que tiene gran incidencia a la hora de atraer nuevas inversiones: la fiscalidad de Logroño en relación a territorios limítrofes.

Uno de los principales acuerdos adoptados es el encargo de un estudio-diagnóstico de la situación industrial de Logroño

El proceso de enajenación de parcelas que en estos momentos el Ayuntamiento mantiene en el Parque Industrial de Las Cañas ha sido otro de los asuntos abordados por la Comisión. En concreto, 49.000 metros cuadrados repartidos en diez solares de entre 1.500 y 11.600 metros cuadrados a fin de cubrir distintas necesidades, y de entre 64 y 71 euros por metro cuadrado, un precio realmente competitivo y con unas condiciones muy favorables de pago en un único plazo o en cinco.



'Jueves Flamencos' dedica su ciclo a las mujeres flamencas

Del 12 de enero al 27 de abril en el Teatro Bretón, en el Salón de Columnas y en Bodegas Ontañón se celebrará una nueva edición de este ciclo, evento que organiza el Ayuntamiento de Logroño

La venta de abonos para todos los espectáculos del ciclo se realizará del próximo 28 al 30 de noviembre, de 11 a 14 horas, de forma presencial en las taquillas del teatro y telefónica (941-207231) en horario de taquilla.

Venta de abonos y localidades sueltas para los tres espectáculos en el Teatro Bretón y para el espectáculo en Bodegas Ontañón desde

el 1 de diciembre, a las 11 horas, venta presencial y telefónica y on-line (www.teatrobretón.org) de forma ininterrumpida.

Venta de localidades sueltas para los espectáculos en el Salón de Columnas desde el 1 de diciembre, presencial, telefónica y on-line.

Precios

- Localidades para María Terremoto en Bodegas Ontañón: 10 €.
- Localidades sueltas para el Salón de Columnas: 19 €.
- Localidades sueltas para el Teatro Bretón: Butaca de patio, 19 €; primer anfiteatro, 16 €; y segundo anfiteatro, 12 €.
- Localidades sueltas para Rocío Molina: Butaca de patio, 20 €; primer anfiteatro, 17 €; y segundo anfiteatro, 12 €.
- Abono para los tres espectáculos del Teatro Bretón: descuento 30%.
- Abono para los siete espectáculos: 115 €.

Además, descuentos para grupos superiores a 20 personas (25%); carné joven (10%) y Promojuven menores de 29 años (6 € en 2º anfiteatro).

Actuaciones 2017

- 12 de enero. María Terremoto (Giraldillo Revelación en la Bienal de Sevilla, 2016). Bodegas Ontañón.
- 19 de enero. Mayte Martín (Apertura del ciclo). Teatro Bretón.
- 2 de febrero. Carmen de la Jara. Salón de Columnas.
- 2 de marzo. Esperanza Fernández (Giraldillo del Cante de la Bienal de Sevilla, 2008). Teatro Bretón.
- 16 de marzo. Antonia Contreras (Lámpara minera en La Unión, 2016). Salón de Columnas.
- 30 de marzo. Celia Romero (Lámpara minera en La Unión, 2011). Salón de Columnas.
- 6 de abril. Alba Molina (Canta a Lole y Manuel). Salón de Columnas.
- 27 de abril. Rocío Molina (Premio Nacional de Danza, 2010). Teatro Bretón.



Kase-O, líder del grupo Violadores del Verso, actuará en el polideportivo Las Gaunas el 18 de marzo

El rapero Kase-O actuará en el polideportivo de Las Gaunas el sábado 18 de marzo, acercando a Logroño su último disco: El Círculo. Las entradas se pueden adquirir ya en ticketea.com

Kase-O es el líder del mítico grupo Violadores del Verso (también Doble V), que se encuentra inactivo desde 2009; el mejor grupo de rap español de todos los tiempos, como lo han calificado críticos de todo el mundo.

'Black Friday'

Llega a Logroño con 397 establecimientos

Hay 104 comercios nuevos que se suman a la sexta edición de esta iniciativa; abrirán de 10 a 22 horas en horario ininterrumpido y rebajarán al menos un 20%



El Ayuntamiento de Logroño y la Cámara de Comercio e Industria de La Rioja, a través de Logroño Punto Comercio, vuelven a organizar por sexto año consecutivo la iniciativa 'Black Friday Logroño', que se celebrará este viernes 25 de noviembre y que este año ha sumado más adhesiones, hasta lograr un total de 397 establecimientos comerciales inscritos, 14 más que el año pasado y 153 más que en la primera edición de 2011.

'Black Friday' consiste en que estos establecimientos ofrecerán un descuento de al menos el 20% y se comprometen a abrir sus negocios de forma ininterrumpida de 10 a 22 horas.

Los comercios, que estarán identificados con diferentes elementos decorativos y también con globos con la imagen de la campaña, ofrecerán, como mínimo, en este día un 20% de descuento (excepto librerías, cuyo máximo descuento legalmente permitido está en el 5-10%). De este modo, el beneficio es tanto para los negocios como para los clientes. Los compradores se benefician de un interesante descuento en sus compras por adelantarse a la época de Navidad y los comerciantes logran promocionarse de manera conjunta y también aumentar sus ventas.

Las ofertas llegarán a los más de 34.000 usuarios de la app Logroño.es

Black App Friday

El Ayuntamiento de Logroño y la empresa Get-App han desarrollado, además, el Black App Friday, un proyecto pionero dentro del ya tradicional Black Friday. Será este viernes 25 y 26 de noviembre a través de la app municipal, Logroño.es. El objetivo es invitar a todos los comercios locales a sumarse a esta iniciativa y ofrecerles otra forma de llegar a todos los usuarios de la app con una propuesta innovadora para dinamizar el comercio de la ciudad.

Las ofertas llegarán a los más de 34.000 usuarios de la app Logroño.es

Actividades paralelas

Por su parte, la asociación de comerciantes Galdós XXI ha organizado actividades paralelas: han previsto la instalación de una pista de karts para niños con reparto de caramelos y globos. También instalarán unas carpas donde se repartirán bolsas de la Asociación a todas las personas que se acerquen. Estas bolsas algunas contendrán premio y otras no. Así, repartirán 50 cheques regalo de 50 euros (2.500 € en premios), para gastar en los comercios asociados hasta finales de diciembre.

Además, habrá una actividad conjunta con la Asociación de Vecinos Centro de Logroño, que consistirá en la instalación de una carpa en la que se realizará una degustación, de jarrito de vino + pincho, en la confluencia de las calles Pepe Eizaga con Pérez Galdós.

Concurso de Tarjetas Navideñas

Como ya es tradición, la Unidad de Infancia-Juventud del Ayuntamiento de Logroño convoca una nueva edición del XXX Concurso de Tarjetas Navideñas y III Concurso de festivales de Navidad.

El concurso de tarjetas está dirigido a todos los alumnos de los centros de enseñanza públicos, privados y concertados de la ciudad de Logroño, que estén matriculados entre 3º de Infantil y 6º de Primaria. También podrán participar los alumnos de Centros de Educación Especial.

Los alumnos entregarán sus trabajos en el centro escolar al que se pertenezca y cada centro presentará las obras seleccionadas en el Servicio 010 del Ayuntamiento de Logroño. Antes de las 14:00 horas del 23 de noviembre.

Se desarrolla en tres fases; en la primera cada centro escolar convoca a su alumnao y organiza su participación, ampliándose este año las posibilidades de presentación de obras en función del número de alumnos total de cada centro. En la segunda fase, una vez remitidas al Ayuntamiento las obras seleccionadas en los centros, se convoca al jurado para su análisis y fallo, en virtud del cual se realiza la selección posterior por parte de

Este año se ha incrementado el número de tarjetas a presentar por cada centro

la alcaldesa de la tarjeta oficial de felicitación del Ayuntamiento de Logroño. Por último se hará un acto de entrega de premios junto a la presentación de una exposición de las obras seleccionadas en el Ayuntamiento en el patio de operaciones del 010, contando con el diseño de una artista local.

Festivales de Navidad

Con el objetivo de aumentar la vinculación de los centros educativos en el concurso se convoca a los colegios que lo deseen a organizar un festival para la entrega de premios del Concurso de Tarjetas.

Este festival deberá resaltar los valores navideños (solidaridad, paz, justicia...) con las disciplinas artísticas que estimen oportunas. La propuesta puede consistir en una representación teatral, un concierto, una coreografía, un recital de poemas o un conjunto de varias actividades. Estas indicaciones se dan a modo de ejemplo pero se podrá concursar con cualquier otro acto que se pueda exhibir en la entrega de premios pudiendo tomarse como referencia las actuaciones que se llevan a cabo en cada colegio para Navidad. Se establecen dos premios: primer premio dotado con 450 euros y segundo premio dotado con 200 euros.



Para poder participar deberán comunicarlo a la organización antes de las 13 horas del 5 de diciembre de 2016, en el teléfono 941201615 o por e-mail: pvalverde@logro-o.org.